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ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
С каждым годом в городе и

районе все больше становится же-

лающих выписывать периодиче-

скую печать. И это неудивительно:

газеты и журналы прочно входят

в наш быт.
1967 год — это год 50-летия

Великого Октября. Все газеты и

журналы будут широко освещать

ход подготовки к празднованию

этого замечательного юбилея.
Партийные и комсомольские ор-

ганизации в городе и районе мо-
билизовали усилия актива на про-

ведение подписки на газеты и
журналы на 1967 год. В целом по
району насыщенность печатью

достигла 1.205 экземпляров на

1.000 человек населения против
1.135 экземпляров в прошлом году.

ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ улучшение работы
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ШКОЛ

%

Т^ОЛЫПОЙ зал Дворца  кулъ-

*-* туры   сланцепе'рерабатыва-
-   ющего комбината заполнили учи-

теля, директора школ, партийные
и   хозяйственные    руководители.

Здесь состоялось  собрание    пар-

^ тинного актива.

"    С докладом «0 мерах дальней-
шего улучшения работы общеоб-
разовательных школ   и   задачах

городской    партийной    организа-

ции» выступил первый секретарь

ГК КПСС А. Н. Петров.    Он рас-

сказал о том,   как   выполняется

закон о всеобуче, поставил зада-

чи перед работниками народного

просвещения,  партийными и хо-

,  зяйственными руководителями    в

деле улучшения обучения и вос-

питания подрастающего    поколе-

ния.

Докладчик говорил о воспита-

нии учащихся в духе высокой
коммунистической сознательности,

об огромной роли школы в воспи-

тании у юношей и девушек по-

нимания законов общественного
развития, чувства советского пат-

риотизма, готовности к защите

•Родины, нетерпимости к буржуаз-
ной идеологии и морали.

После доклада началось обсуж-
дение. На трибуне— -директор сред-

ней школы № 1 А. П. Васильев.
Он говорит о тех трудностях, ко-

торые мешают школе добиться
высокой успеваемости учащихся.

— У нас, — заявил он, — из

девятого класса отсеялось пять

учеников. Успеваемость в этих

группах оставляет желать много

лучшего. Почему это происходит?
Восьмилетние школы, из которых

пришли к нам ученики, плохо

подготовили их к занятиям.

Значительного улучшения тре-

бует материальная база школы.

Классы у нас перегружены. Вме-
сто сорока человек в классе зани-

• маются по сорок пять— сорок

шесть.

Осенью вплоть до ноября школа

по-настоящему   не отапливалась.

о^_________:_____

С собрания партийного актива

Ребята    занимались    в    пальто.

Нет должного внимания к шко-

ле и со стороны исполкома горсо-

вета. В течение месяца, напри-

мер, шли споры, кто должен сде-

лать подъездные пути к школе?
Указал директор и на то, что

в школе недостает квалифициро-

ванных кадров. Не хватает учите-

лей по математике, физике, пе-

нию. Он призвал местную печать

и радио уделять больше внимания

жизни школы, воспитательной ра-

боте с детьми.

Пятый год в Загривской вось-

милетней школе нет втефогодни-

ков. Об этих успехах педагогиче-

ского коллектива рассказал в

своем выступлении директор шко-

лы А. П. Кузьмин.

—   С трудными учениками,—

говорит он, — у нас ведется

большая дополнительная работа.
Учителя постоянно совершенству-

ют методы обучения. Все это дало

возможность добиться заметных

успехов.

Проблемам школьного обучения
и воспитания ребят посвятила

свое выступление заведующая

учебной частью восьмилетней
школы № 7 В. П. Ильина. Она
отметила, что многие учебные
программы не отвечают тем воз-

росшим требованиям времени, ко-

торые к ним предъявляются. Не-
редко получается так, что уча-

щиеся изучают не саму науку, а

скорее ее историю. Учебные пла-

ны школ слишком громоздки. Де-
ти зачастую перегружены.

—  Среди учащихся мы прове-

ли анкету, — говорит она. — В
ней ребята ответили на вопрос:

чем и сколько времени занимают-

ся они в свободное от занятий вре-

мя? Выяснилось, что дети затра-

чивают по 4 —^5 часов на выпол-

нение домашних заданий. Значит,
учащиеся занимаются в сутки по

10—11 часов. Не много ли? Те
же   ребята,   которые   не   могут

Избирательные округа

по   выборам   в   Верховный
Совет РСФСР

На основании статьи 25 Кон-

ституции РСФСР и статей 25 я

26 Положения о выборах в Вер-

ховный Совет РСФСР Президиум

Верховного Совета РСФСР Указом

от 11 января 1967 года образовал

избирательные округа по выборам

в Верховный Совет РСФСР. В том

числе:

ПО ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ
111. Кингисеппский избира-

тельный округ (центр —; г. Кин-
гисепп). Город Сланцы; районы:
Волосовский, Кингисеппский и

Сланцевский.

справиться с такой нагрузкой,

идут по линии наименьшего со-

противления — они совсем не

учат уроки дома. Это заставляет

задуматься.

Она рассказала о намеченных

изменениях и экспериментах в

учебном процессе, о новых про-

граммах и учебных планах. Шко-
лам нужны такие программы и

планы, но они должны быть ста-

бильными.
Секретарь партийной организа-

ции восьмилетней школы № 5
Н. Т. Александрова остановилась

з своем выступлении на патрио-

тическом воспитании подрастаю-

щего поколения. Она привела ин-

тересные, волнующие примеры

поисков ребятами героев Великой
Отечественной войны. Рассказала
о незабываемых встречах ветера-

нов войны с учащимися.

—  В школе, — сказала она,—

часто проводятся пионерские сбо-
ры, встречи, беседы, вечера, на

которых выступают бывшие пар-

тизаны, участники боев за осво-

бождение нашего родного города.

Опытом шефства над школой
поделился в своем выступлении

начальник третьей шахты К. И.
Ширенко.

—  Наша задача заключается в

том, — говорит он, — чтобы де-

ти повседневно чувствовали забо-
ту взрослых. Каждая производст-

венная бригада, звено, участок

нашей шахты шефствует над от-

дельными классами, группами ре-

бят. У нас уже накоплен некото-

рый опыт. Работники шахты ру-

ководят детскими техническими

кружками; Делают они это в сво-

бодное от работы время, без вся-

кой платы. С подшефной школой
мы делимся спортивным инвен-

тарем, помогаем приобрести раз-

личное  оборудование, произведем

косметилеский ремонт школьного

здания.

Под гром аплодисментов закон-

чила свое выступление зам. сек-

ретаря комитета ВЛКСМ СУ-7
Галина Рык. Горячее одобрение
вызвало ее заявление о том, что

комсомольцы построят в четвер-

той школе спортивный зал. Для
этого им нужно лишь передать

имеющуюся в школе документа-

цию на строительство.

Вопросу подготовки педагоги-

ческих кадров посвятил свое вы-

ступление председатель райкома
профсоюза работников просвеще-

ния Н. А. Степанов.

— Где в наших школах есть

специалист уроков пения?— спра-

шивает он. И недвусмысленно от-

вечает:— Нигде! В школах недо-

стает также учителей математи-

ки, физической подготовки, рисо-

вания. Видимо, все дело в том,

что Министерство просвещения не

научилось до сих нор правильно

планировать подготовку педагоги-

ческих кадров.

О том, как коллектив сланце-

перерабатывающего комбината по-

могает подшефной школе, расска-

зал в своем выступлении секре-

тарь парторганизации Л. Ф. Фи-
ногенов. В заключение он выска-

зал мысль, что нельзя шефство
сводить лишь к оказанию материг-

альной помощи. Следует больше
уделять внимания воспитанию

подрастающего поколения.

В работе партийного актива

приняла участие инструктор об-
ластного комитета партии Т. Н.
Кончина.

Собрание партийного актива

приняло резолюцию, направлен-

ную на улучшение работы обще-
образовательных школ, и план

практических мероприятий шеф-

ской помощи.

В целях поощрения распростра-

нителей печати в октябре прошло-

го года был объявлен конкурс на

лучший пункт приема подписки на

газеты и журналы на 1967 год. В
соревновании участвовали все

пункты приема подписки и обще-
ственные распространители печа-

ти.

По условиям конкурса победите-
лями считаются те пункты и рас-

пространители, которые добьются
наибольшего охвата и насыщен-

ности периодическими изданиями

на закрепленном участке и обес-
печат прирост подписки на 5 про-

центов по сравнению с прошлым

годом на газеты «Правда», «Со-
ветская Россия», «Известия»,
«Сельская жизнь», «Ленинград-
ская правда», «Знамя труда», на

партийные и комсомольские изда-

ния.

Городской совет по пропаганде

и распространению печати рас-

смотрел итоги конкурса и прису-

дил:

ПО ПРЕДПРИЯТИЯМ:

Первую премию в сумме 35
рублей — сланцеперерабатываю-
щему комбинату (секретарь парт-

кома Л. Ф. Финогенов, заведую-

щий пунктом приема подписки

Б. А. Иванов).
Вторую премию в сумме 25

рублей — шахте имени С. АА. Ки-
рова (секретарь партбюро В. А.
Ревенко, заведующая пунктом

приема подписки М. Т. Казанова).
Третью премию в сумме 15 руб-

лей — шахте № 3 (секретарь
партбюро Г. Н. Леонтьев, заве-

дующий пунктом приема подписки

С. В. Фомичев).

ПО ШКОЛАМ:

Первую премию в сумме 20
рублей — школе № 5 (секретарь
партийной организации Н. Т. Алек-
сандрова, заведующая пунктом
подписки А. И. Лаврентьева).

Вторую премию в сумме 15
рублей — школе № 1 (секретарь
парторганизации Л. Н. Петров, за-

ведующая пунктом подписки Н. Н.
Алексеева).

Третью премию в сумме 1«
рублей — школе № 3 (секретарь
партийной организации Е. Н. Анд-^
реева, заведующая пунктом
подписки  Е. И. Яковлева).

Следует отметить положитель-

ную работу на других предприя-
тиях и в организациях, добившихся
высокой насыщенности печати и
значительного роста подписки по
отношению к тому же периоду

прошлого года.

К ним относятся шахта № 1, ре-
монтный, регенератный и кирпич-
ный заводы, СУ-6 строительного
треста № 31, горсмешторг, вто-
рая, седьмая и одиннадцатая шко-

лы и другие.

Только благодаря активной ра-
боте распространителей печати мы
смогли достигнуть таких успехов. В
этом важное деле участвовало бо-
лее 500 человек.

И. МИХАЙЛОВА,
начальник агентства

«Союзпечать».

ЗА ЛУЧШЕЕ  ХРАНЕНИЕ  ТЕХНИКИ
В первой половине октября был объявлен конкурс на лучшую

подготовку площадок для постановки сельскохозяйственной техни-

ки на зимнее хранение. Сейчас подведены итоги.

Выяснилось, что лучше других хранится техника в совхозе

«Сланцевский». Этому хозяйству присуждена премия межрайонно-
го производственного управления в сумме 30 рублей.

За хорошее хранение техники в бригаде Новоселье совхозу

«Аврора» присуждена премия в размере 25 рублей.
Инспекцией Гостехнадзора отмечена плохая организация хра-

нения техники в совхозах «Родина» и «Осьминский».

В совхозе «Старопольский» допускалось разукомплектование

тракторов.

В. НОВИКОВ,
наш корр.

В  дни   каникул

«Мальчишек радостный народ,
Коньками звучно режет лед...»
Эти слова вспоминали в дни в&-

селых зимних каникул.
Вновь учащиеся средней школы

№ 2 собрались вместе. И им есть
о чем рассказать. Тут и коллек-
тивные выезды с шефами— рабочи-
ми комбината «Сланцы» в Ленин-
град на балет Чулаки «Юность»,
и посещение интереснейшей вы-
ставки «Интерпрессфото-66», и
немного таинственные и заманчи-
вые лыжные вылазки, и веселые
танцы у красавицы-елки, люби-
мая книга, которую вновь перечи-
тал, партия в шахматы, просмотр
кинофильма «Республика ШКИД»,
катание на санках с горки...

В дни каникул более 200 ребят
побывали в ленинградских теат-
рах, в музеях, на выставках.

Л. БЕЛГОРАИ,
заместитель директора
средней школы № 2.
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Хроника профсоюзной жизни

НА ШАХТЕ ИМЕНИ С. М. КИРОВА
ИЗБИРАЮТ

ДОСТОЙНЫХ

Более тридцати профсоюзных

собраний прошло на шахте имени

С; М. Кирова за последние полто-

ра—два месяца. На них горняки

слушали отчеты своих профгру-

поргов.

Хорошо работал руководитель

профсоюзной группы второго уча-

стка Юрий Брагин. И когда на

собрании зашел разговор об избра-
нии профгрупорга, горняки вновь

дружно назвали его фамилию.

Так же поступили и рабочие
участка внутришахтного транспор-

та; доверив на новый срок руко-

водство профгруппой Евгению
Сергееву.

Как инициативных, настойчи-
вых и принципиальных профсоюз-

ных активистов характеризовали

горняки рабочего очистного забоя
Евгения Полякова и путевого уча-

стка БШТ Александра Смирнова.
Они опять избраны профгрупорга-

ми.

Но не везде шахтеры оставили

прежних руководителей. Рабочие
горноочистного забоя третьего

участка переизбрали Владимира
Хамету. Он не оправдал их дове-

рие. Во главе профгруппы теперь

будет А. Ф. Никулин.

АКТИВ УЧИТСЯ

Чтобы умело' руководить проф-

союзными группами, надо знать

основы профсоюзной работы. С
этой целью на шахте организован

семинар. Занятия в нем будут
проводиться два раза в месяц.

Недавно состоялось одно из та-

ких занятий. На нем присутство-

вали профгрупорги, страховые де-

легаты и другие активисты.

Председатель шахтного комите-

та Б. И. Прокопьев рассказал о

том, как организовать социалисти-

ческое соревнование среди рабо-
чих. Активисты узнали, как стро-

ятся работа страховых делегатов,

общественных инспекторов, как

организуется культурно-массовая

работа.

ГОРНЯКАМ —

НОВЫЕ
КВАРТИРЫ

В начале нового года состоялось

заседание шахтного комитета,   на

котором обсуждался вопрос о рас-

пределении жилой площади.   Но-
• ------------------------»

ПО ЛЬГОТНЫМ
ПУТЕВКАМ

Большую заботу проявляет за-
водской комитет комбината
<Стройдеталь» о здоровье трудя-
щихся. В прошлом году по

льготным путевкам шестнадцать
тружеников этого предприятия
побывало в домах отдыха, а в

санаториях поправили свое здо-
ровье шесть   человек.

Всего тридцать процентов за-
платил за туристскую путевку ма-

стер лесообрабатывающего цеха

В. С. Суруда. Он совершил месяч-

ное увлекательнейшее путешест-

вие по побережью Черного моря.

На ближайшее время заводской
комитет комбината приобрел еще

две путевки в санаторий и четыре

■— в дом отдыха.

вую трехкомнатную квартиру по-

лучил рабочий очистного забоя
второго участка В. А. Иванов.

Б такую же благоустроенную
трехкомнатную квартиру въедет и

семья мастера-взрывника П. А.
Попова. Горняки шахты имени

С. М. Кирова получили шестнад-

цать квартир в новом доме.

ОТ ИМЕНИ
ШАХТКОМА

Б морозный день двадцать лет

назад Иван Александрович Иванов
впервые пришел на шахту. Во-
семнадцатилетним юношей встал

он к станку. С тех пор и по сей
день он работает токарем. Этот па-

мятный для Ивана Александрови-
ча день не остался незамеченным.

Товарищи тепло поздравили юби-
ляра. А начальник шахты издал

приказ, в котором объявил благо-
дарность одному из старейших и

лучших работников шахты. Вру-
чен ему и памятный подарок.

Радостным этот субботний день

был и для работницы сортировки

Галины Осиновой. Ее пришли по-

здравить с пополнением в семье

страховой делегат Б. В. Кудрявце-
ва. Такие же поручения шахтного

комитета выполнили профгрупор-

ги Ю. Г. Брагин, Е. Г. Поляков,
Е. П. Шпакова. Они от всей души

пожелали семьям горняков Г. П.
Ильина, В. М. Иванова, работни-
це детского сада № 13 Н. А. Зит-
ковой вырастить сегодняшних ма-

лышей достойными строителями

коммунизма.

Одиннадцатый год трудится на

Сланцевском консервном заводе

Евдокия Матвеевна Анисимова.
Вначале она пришла рабочей в

кондитерский цех. В коллективе

быстро заметили новичка, по до-

стоинству оценили ее способно-
сти. Направили учиться на курсы

мармеладчиков на Ленинградскую
кондитерскую фабрику имени Са-
мойловой. Так Евдокия Матвеевна
стала мастером кондитерского це-

ха. В свое время пришлось рабо-
тать Е. Анисимовой   и варщицей.

За любое дело Евдокия Матве-
евна бралась с душой. И это за-

метили о коллективе. На заводе

долгое время не ладилось с заго-

товкой сырья. Вот и решили на

эту трудную должность выдвинуть

Е. Анисимоиу. Когда об этом ока-

зали ей, она удивилась, но отка-

зываться не стала.

От постановки дела с заготов-

кой сырья зависело и выполнение

плана, трудовой успех на каждом

рабочем месте. Это обстоятельство
прекрасно понимала Евдокия Мат-
веевна.

За новое поручение взялась го-

рячо. Еще раньше она замечала,

что некоторые работники заготови-

тельных пунктов равнодушно от-

носятся к нуждам предприятия,
стараются прежде всего лично

обогатиться. С такими людьми

старший заготовитель рассталась

без сожаления. На их место были
поставлены люди,, в инициативе

которых Евдокия Матвеевна была
уверена. Только на селе было от-

крыто семь заготовительных пунк-

тов. На эти пункты жители дере-

вень несли дары леса — ягоды,

грибы. Задание по заготовке сы-

рья было выполнено.

На достигнутом старший загото-

витель и не думала ставить точку.

Она продолжала заботиться о

дальнейшей приемке ягод, грибов,
овощей. В результате   коллективы

заводских цехов смогли трудиться

в полную силу, увеличивать вы-

пуск продукции, спрос на которую

постоянно растет в торговых орга-

низациях Москвы, Ленинграда,
Челябинска, Мурманска и других

городов страны.

Случалось, что Евдокии Матве-
евне приходилось брать на себя и

заботы начальника снабжения, и

директора завода. Нелегко прихо-

дилось. Помогал опыт работы с

людьми, отличное знание произ-
водства.

Она как депутат городского Со-
вета ведет культурно-массовую

работу. Помочь в организации

торжественной регистрации ново-

брачных, принять участие в цере-
монии по случаю вручения свиде-

тельств о .рождении — Е. Аниси-
мова считает своей обязанностью.

ОТДЕЛ ДЕЙСТВЕННОСТИ
ВОПРОС РЕШАЕТСЯ

Редакция газеты получила еще один ответ на

корреспонденцию «Первые ласточки». На этот

раз нам пишет заместитель начальника главного

управления фарфоровой и фаянсовой промышлен-

ности «Росглавфарфор» Министерства легкой
промышленности РСФСР тов. Тараканов.

Он, ссылаясь на постановление Совета Мини-
стров РСФСР от 9 декабря 1965 года о реконст-

рукции Сланцевского майоликового завода с до-

ведением его мощности до пяти миллионов изде-

лий в год, сообщает о том, что средства на раз-

работку проектно-сметной документации выделе-

ны.

Разработка проектного задания задерживается

из-за отсутствия земельного участка. Вопрос о

выделении капиталовложений на строительство

завода будет решен только после разработки про-,

ектного задания.

Вместе с тем, отмечает тов. Тараканов, Ле-
нинградскому объединению дано указание о раз-

работке конкретных мероприятий по механизации

трудоемких процессов на Сланцевском майоли-
ковом заводе.

«КОРОТКОЕ ЗАМЫКАНИЕ»
Под таким заголовком в одном из декабрьских

номеров в газете «Знамя труда» была напечатана

корреспонденция, в которой говорилось о недо-

делках по ремонту школы N° 4 участком № 1
треста «Севзапзлектромонтаж».

Как сообщил редакции начальник участка

тов. Гапонов, указанные в корреспонденции фак-
ты подтвердились.

За халатное отношение к своим прямым обя-
занностям на мастера Е. Л. Антонову наложено

взыскание. «Все указанные недоделки, — пишет

в своем ответе в редакцию тов. Гапонов, — бу-
дут выполнены в ближайшие дни».

«ФОНАРИ ВИСЯТ, А СВЕТА НЕТ»
В заметке под таким заголовком, опублико-

ванной в 253-м номере газеты, говорилось о том.

что не освещена дорога, ведущая от Больших
Лучек к шахте № 2.

Начальник района электрических сетей тов.

Кондрахин сообщает на заметку, что указанный
факт действительно имел место из-за поврежде-

ния контактора.

В настоящее время он заменен. Во все фона-
ри ввернуты электролампочки. Территория осве-

щается нормально.

«БАННЫЕ НЕУРЯДИЦЫ»
Автор этой заметки, напечатанной в  246-м

номере, Ю. Шалкин критиковал работников ЖКО
за беспорядки в бане Больших Лучек.

На это письмо ответил начальник ЖКО треста

«Ленинградсланец» Г. И. Васильев. «Автор прав,

— пишет он, — беспорядки действительно были.
В настоящее время приняты меры, в бане наве-

ден порядок».

ПРОСЬБА УДОВЛЕТВОРЕНА
«Помещение колхозного рынка временно от-

дали городскому торгу для складирования мебе-
ли, поступающей в адрес фирмы «Клен». Однако
освободить его оказалось делом нелегким. Людям
же, приезжающим продать излишки сельскохо-

зяйственной продукции, негде торговать. В лет-

них павильонах холодно, а зимний — закрыт.

Помогите разрешить вопрос».

На это письмо директора колхозного рынка

В. Яшина ответил заведующий отделом торговли

горисполкома Ф. М. Муравьев. Он пишет, что

просьба удовлетворена. Помещение освобождено.

«НЕУДОБСТВА МЕШАЮТ ОБСЛУЖИВАНИЮ»
В этой заметке, напечатанной в 237-м номе-

ре, говорилось о необходимости расширить поме-

щение ателье № 2 бытпромкомбината.
Вот что ответил председатель исполкома гор-

совета Б. Я. Зубарев: «После ввода в строй тор-

говых предприятий в новых домах часть помеще-

ний, ныне арендуемых торгом, будет освобождать-
ся. Тогда и будет рассмотрен в исполкоме вопрос

о расширении помещений бытпромкомбината».

|

Большую воспитательную рабо-
ту проводит Евдокия Матвеевна и

в своем коллективе. Она как пред-

седатель товарищеского суда все-

гда считает своим долгом вовремя

вмешаться в судьбу споткнувше-

гося на жизненном пути человека,

разбудить в нем чувство ответст-

венности перед семьей и обще-
ством, помочь исправиться.

Находит Евдокия Матвеевна
время, чтобы и организовать рабо-
ту народной дружины, несет ве-

чернюю вахту, охраняя покой улиц

родного города. За что и награж-

дена Почетной грамотой.
Любое поручение коммунист

Е. Анисимова выполняет с душой,
вкладывая в него весь жар своего

сердца. А ведь ее всегда ждут до-

ма. В семье двое детей: старший
Павлик учится в шестом классе,

младшему Вове еще только шесть

лет. Товарищи по работе удивля-

ются, как Евдокия Матвеевна ус-

певает многое сделать. В ответ

следует улыбка.
— Хорошее настроение помога-

ет, — говорит она.

А хорошему настроению есть от

чего быть. В заводских цехах де-

ла идут хорошо.

В. АРТАМОШИНА,
наш обществ, кор.

НА СНИМКЕ: Е. Анисимова.

Пора
прислушаться

к запросам
Дорогая редакция! Пишут   вам ■

работницы швейной фабрики.

Бот уже более двух месяцев на

фабрику не ходят автобусы, да и

раньше были случаи, когда доро-

га к нам закрывалась по тем или

иным причинам.

Особенно трудно зимой. По ко-

лено в снегу нам приходится пре-

одолевать ежедневно около двух

километров, чтобы добраться до

ближайшей остановки.

Многие работницы идут черве

сланцеперерабатывающий комби-
нат по железнодорожному полот-

ну. А это не совсем безопасно: по

путям днем и ночью маневрируют ^

паровозы. При этом вполне воз- ♦

можны и несчастные случаи, осо-

бенно, когда мы возвращаемся до-

мой после второй смены.

Только на дорогу мы теряем в

среднем в день по полтора—два

часа. А между тем у большинства
из нас— семьи и каждую мать с

нетерпением ждут дома дети.

Знают ли об этом руководители

фабрики? Как же! Но мер никаких

не принимают. Несмотря на неод-

нократные наши просьбы, все ос-

талось по-прежнему.

Правда, начали было ремонт до

роги и даже обещали сдать ее до

20,декабря, но она до сих пор так

и не вступила в эксплуатацию.

Неотремонтированным' остался

участок дороги длиной всего лишь

около 300— 400 метров.

Вот мы и по сей день ходим

на работу пешком.

Дорогая редакция! Мы очень

просим вас помочь.

Соколова, Харченко, Иванова,
Зимина, Бухарева, Ильина,
Акулова, Иванова, Денисова,
Швыркова, Ситник, Алексее-
ва и другие. Всего тридцать

подписей.
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Специалист

и производство

СЛАНЦЕПЕРЕРАБАТЫВАЮ-
ЩАЯ промышленность яв-

ляется быстроразвивающейся от-

раслью народного хозяйства. Не-
многим больше четырнадцати лет

•существует наш комбинат «Слай-
ды», а за этот срок намного уве-

личилось количество выпускаемой
им продукции.

Сегодня, говоря о задачах мо-

лодых специалистов в борьбе за

технический прогресс и за досроч-

ное выполнение пятилетнего пла-

на развития сланцеперерабатыва-
ющей промышленности, мне хо-

чется остановиться на той роли,

которую сыграли они за годы су-

ществования предприятия.

Все трудности пуска комбината
в 1952 году в основном легли на

плечи молодежи, которая пришла

на производство после окончания

институтов и техникумов. В этот

период приходилось организовы-

вать аппарат управления, обеспе-
чивать строителей проектно-смет-

ной документацией, вести конт-

роль за доставкой оборудования,
учить рабочих и учиться самим.

Единственной базой получения

практического опыта для наших

молодых кадров служил сланцепе-

рерабатывающий комбинат имени

В. И. Ленина в городе Кохтла-Яр-
ве. До сих пор мы вспоминаем ту

дружбу и товарищескую поддерж-

ку, которую юказывали эстонские

друзья.

...Настали ответственные дни

ввода в строй действующих объ-
ектов предприятия. Пуск газогене-

раторной станции, осуществляли

молодые специалисты Н. П. Доро-

венные    участки     производства.

За время существования комби-
ната вопрос об участии молодежи

в борьбе за технический прогресс

обсуждался несколько раз. Следу-
ет отметить, что выход первого

положения о советах молодых спе-

циалистов в 1959 году помог кон-

кретизировать работу в этом на-

правлении.

Совместно с комитетом ВЛКСМ

за коммунистический труд. Обоб-
щая опыт работы коллективов,

которыми руководили молодые ин-

женеры, общественные организа-

ции на их примере учили рабо-
тать других.

Б практике работы с молодыми

специалистами нам приходилось

сталкиваться с различными ха-

рактерами. У нас заведено так. С
каждым вновь прибывшим беседу-

НАША   СТАВКА -НА   МОЛОДЫХ
хова, Л. И. Ивасенко, Л. М. Алек-
сандрова, Е. С. Наумко.

Б печном цехе работали Е. М.
Слепуха, Б. М. Медникова, М. И.
Пискунова, А. А. Харахаш и

другие.

Активно участвовали в пуске

других технологических цехов

Л. Г. Андреев, ныне начальник

цеха КИП и автоматики, Б. П.
Куракина, 3. И. Смирнова— стар-

шие диспетчеры комбината, Е. Д.
Авдеева — инженер технического

отдела, А. П. Буглинина.
Ввод в эксплуатацию первой

очереди, а затем и дальнейшее
развитие комбината показали, на

что способны молодые специали-

сты, если их правильно направ-

лять, поддерживать их инициатш-

ву, смело выдвигать на ответст-

НОВИЧОК
' Приветливой улыбкой одарит

покупателя продавец кондитерско-

го отдела нового гастрономическо-

го магазина Валя Михайлова. За
I прилавком Валя первый год. Нра-
вится ей быть продавцом.

— Помочь посетителю выбрать
покупку, порадовать его новинкой
— м!оя обязанность, — говорит

Валя.

Работу за прилавком Валя Ми-
хайлова успешно сочетает с учебой
в одиннадцатом классе вечерней
школы. В будущем девушка меч-

тает продолжать учебу в технику-

ме советской торговли.

Есть у Вали и еще заботы.
Она редактор стенной газеты. Не-
давно вместе с членами редколле-

гии красочно оформила новогодний
номер.

На днях у Б. Михайловой про-

изошло радостное событие. Ее при-

няли в ряды ВЛКСМ.
На снимке: Б. Михайлова.

Фото Я. Папушина.

комбината был избран совет моло-

дых специалистов, определена его

деятельность по секциям. Созда-
ние секции обусловливалось тем,

что в то время у нас работало 59
молодых инженеров и техников с

различным специальным уклоном.

Планом секций предусматрива-

лись организация общественно-
конструкторских бюро, руководст-

во секциями новаторов, организа-

ция соревнования за коммунисти-

ческий труд, участие в культур-

но-массовых и общественных ме-

роприятиях.

Руководители секций вводились

в состав соответствующих комис-

сий администрации и обществен-
ных организаций. Председатель
совета избирался в состав комите-

та ВЛКСМ, если он был комсо-

молец, или в состав заводского

комитета.

Через совет новаторов молодые

специалисты способствовали тех-

ническому прогрессу на предприя-

тии. Совместно с завкомом совет

руководил организацией соревно-

вания среди рабочих.
Большой авторитет среди тру-

дящихся комбината завоевали об-
щественные конструкторские бю-
ро, созданные в цехах по инициа-

тиве Ю. Казько, Г. Артеменко,
А. П ветковой, А. Богачевой,
М. Лельчук. Они организовали во-

круг себя актив и провели боль-
шую конструкторскую работу,
оформили схемами и чертежами

ряд рационализаторских предло-

жений.
Выпускники института имени

Ленсовета А. И. Шульман, С. А.
Апостолов совместно с молодыми

специалистами М. А. Трифоновой,
Т. Я. Бершицким, П. И. Краско
возглавили в цехах соревнование

ют главный инженер, секретари

партийной и комсомольской орга-

низаций, председатель завкома.

В зависимости от личных наклон-

ностей специалиста и требований
производства мы определяем его

на работу. Техников, как прави-

ло, назначаем на должность рабо-
чего, инженеров — мастерами.

По истечении некоторого вре-

мени молодого специалиста, если

он проявит деловые качества и

организаторские способности, вы-

двигают на более ответственный
участок производства. Многим
нашим начальникам цехов, ответ-

ственным работникам управления

пет и тридцати лет, а другим не-

многим больше.
К сожалению, встречались и

такие, которые, не имея достаточ-

ного -производственного опыта,

требовали себе должности, жилье.

Но отдачи знаний, приобретенных
ими в институте или техникуме,

мы от них не ощущали.

И вот по этой причине нам

пришлось расстаться с техником

0. Поповым, инженером Д. Заи-
киным, А. Усачевым.

В основном же молодые спе-

циалисты с первых же дней ак-

тивно включались в трудовую

деятельность, вели занятия с ра-

бочими, охотно выполняли ответ-

ственные поручения. В настоящее

время у нас несколько уменьши-

лось число молодых специали-

стов. Это вызвано рядом объек-
тивных причин, в частности, ста-

билизацией кадров.

В связи с этим в последние го-

ды совет молодых специалистов

не избирался, и лишь при совете

мастеров избирается группа по

работе с молодежью. Мы считаем

это правильным,   так   как совет

УЧЕНЫЕ -
СЕЛЬСКОМУ
ХОЗЯЙСТВУ

ВИТАМИНЫ   В   КОРМАХ

В решении задачи резкого подъ-

ема продуктивности животновод-

ства важную роль играет полно-

ценное кормление сельскохозяйст-
венных животных. В период стой-
лового содержания скота тружени-

ки ферм, слециалисты, руководите-

ли хозяйств должны неустанно за-

ботиться о том, чтобы животные

не испытывали нужду в добротных
кормах и витаминах.

На мартовском Пленуме ЦК
КПСС указывалось, что в борьбе
за увеличение поголовья скота,

его продуктивности необходимо
широко использовать кормовые

белки, микроэлементы и антибио-
тики. Полноценность кормления

контролируется по ряду зоотех-

нических показателей: продуктив-

ности, воспроизводству и здо-

ровью животных.

Важно помнить, что корма дол-

жны быть доброкачественными и

высококалорийными. Будет мало

проку, если коровам скармливать

сено низкого качества. Самое луч-

шее сено, как известно, то,

которое убрано за две недели до

РАССКАЗЫВАЕТ ЗАВЕДУЮЩИЙ КАФЕДРОЙ
КОРМЛЕНИЯ  ЖИВОТНЫХ ЛЕНИНГРАДСКОГО

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ИНСТИТУТА

ГЕРОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО   ТРУДА
ПРОФЕССОР А. П. ДМИТРОЧЕНКО

цветения злаков. В настоящее

время корма, производимые в

наших хозяйствах, содержат обыч-
но мало белка: около 60 граммов

на одну кормовую единицу. Необ-
ходимо же иметь 85 граммов,

особенно  в  стойловый 'период.

Поэтому для правильного ис-

пользования животными основных

кормов необходимо, чтобы в этих

кормах, было по крайней мере 25
— 30 процентов белка.

Следовательно, полноценный
кормовой рацион содержит не

только сено, корнеплоды, силос и

концентраты, но и достаточное

количество протеина, минераль-

ных веществ и витаминов. От это-

го зависит продуктивность всех

сельскохозяйственных животных.

Опытами ученых института в сов-

хозах «Гомонтово» Волосовского
района, «Красносельский» — Ло-
моносовского и в других хозяйст-
вах было доказано большое влия-

ние на продуктивность скота ми-

неральных веществ в их научной
пропорции.

В хозяйстве «Суйда» Гатчин-
ского района коров мы подкарм-

ливали в дополнение к обычному
рациону витамином Д2, а также

ежедневно давали 10 мг хлористо-

го кобальта, 25 граммов глаубе-
ровой соли, 20 граммов фосфор-
но-кислого натрия, 100 мг серно-

кислой меди и 2,1 мг йодистого
калия. За два месяца коровы, по-

лучавшие такую подкормку, дали
на 100 килограммов молока боль-
ше, чем не получавшие ее. Жи-
вотные лучше использовали корма,

и прибавка надоев не потребовала
увеличения рациона ■— он был
одинаковым у опытных и конт-

рольных коров.

Заботясь о витаминном питанци

скота, животноводы наибольший
интерес проявляют к витамину А.
Он нужен для всех сельскохозяй-
ственных животных, его недоста-

ток приводит к потере продуктив-

ности, ухудшению здоровья. При
недостатке витамина А у птиц

снижается яйценоскость, а у жи-

вотных падает вес и задерживает-

ся рост. Эти вредные явления про-

являются обычно в зимне-весенние
месяцы, когда запасы витамина А
в организме, накопленные летом,

истощаются.

Отсутствие витамина Д в ор-

ганизме животного также вызы-

вает тяжелые последствия — па-

дают надои молока, пропадает

аппетит, не растут привесы. Что-
бы этого избежать, животным

нужно давать хорошо высушен-

ное на солнце сено, регулярно вы-

водить их на прогулку, содержать

в" светлых помещениях и строго

следить за распорядком дня. Это
даст возможность увеличить про-

изводство продуктов животновод-

ства, поднять его рентабельность.

Хочется обратить внимание ра-

ботников ферм и специалистов на

важность применения при кормах

невысокого качества имеющихся в

«Зооветснабе» и «Сельхозтехнике»
минеральных и витаминных препа-

ратов, а где требуется — и кар-

бомида. Эти подкормки особенно
ценны там, где в этом году скоту

будут скармливать солому и дре-

весные хлопья.

мастеров призван выполнять те

задачи, что и совет молодых спе-

циалистов.

Сейчас на комбинате трудятся

десять молодых специалистов, из

которых семь — бывшие стипен-

диаты комбината. Все они зани-

мают инженерные должности,

трое — в отделах управления

комбината, остальные — в цехах.

Так, инженер по автоматиза-

ции и КИП теплоэлектроцентрали

Геннадий Иванович Боровиков до

поступления в вуз работал слеса-

рем, затем по путевке предприя-

тия уехал на учебу. По окончании

института он был направлен к

нам старшим мастером.

На комсомольском собрании
ТЭЦ его избрали в состав бюро
первичной организации^ утверди-

ли пропагандистом в комсомоль-

ском кружке. Геннадий принимает

активное участие в рационализа-

торской работе, в мероприятиях

по внедрению новой техники.

Бывшие наши стипендиаты,

ныне инженер-технолог В. В.
Куприянов и И. Б. Дмитриев за-

нимают ведущее положение в

комсомольском активе комбината.

К сожалению, часть молодых

специалистов не задерживается у

нас на предприятии, так как ком-

бинат не может удовлетворить их

потребности в жилье.

Начался второй год пятилетки.

От того, какой вклад вносят моло-

дые специалисты предприятия в

решение задач, поставленных

ХХШ съездом КПСС, зависят ус-

пехи всего предприятия.

И поэтому мы делаем основную

ставку на молодежь. От юношей
и девушек, от их инициативы и

смекалки зависит многое. Бот, к

примеру, у нас в ремонтно-меха-

ническом цехе трудится молодой
инженер Е. А. Назаров. Он воз-

главил поход молодежи за рацио-

нальное использование сырья.

Эту инициативу поддержали во

многих цехах. Почин молодезки в

походе за экономию сырья, за

качество продукции, за внедрение

новой техники, безусловно, за-

служивает всестороннего одобре-
ния и поддержки.

Б цехе сероочистки идет сорев-

нование за выпуск продукции

только первого сорта, и, конечно,

пример в этом должен показывать

коллектив, которым руководит мо-

лодой инженер-технолог П. И.
Степанченко.

Каждый молодой специалист

на своем посту должен приложить

максимум старания и по-инженер-

ному решать стоящие перед кол-

лективом вопросы.

Ю. БЕЛЯНИН,
главный инженер  сланцепере-

рабатывающего комбината.

«                                                  •

НОВЫЕ   КНИГИ
Ж. СИМЕНОН. «Неизвестные в

доме». ...Адвокат Лурса находит в
своем доме труп убитого челове-
ка. Начинается следствие, которое
всполошило весь маленький горо-
док. Что же здесь произошло? Об
этом вы узнаете из заглавной по-
вести, открывающей книгу изве-
стного французского писателя
Жоржа Сименона. В ней есть еще
две повести — «В подвалах отеля
«Мажесггик», «Смерть Сесили» и
пять рассказов.
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квс
Клуб
веселых

сланцевчан

Если бы
не сильный

ветер...

В нашей газете от 22 декабря
1966 года была опубликована
корреспонденция председателя

рабочкома совхоза «Старополь-
ский» Д. Смирнова «Злоключе-
ния экскурсантов». В ней речь

шла о неподготовленности автобу-
сов, поданных для доставки лю-

дей в Ленинград.
В настоящее время редакцией

получен ответ. Начальник 124-го
автохозяйства тов. Запутряев со-

общает, что по заказу подаются

только теплые автобусы. В совхоз

«Старопольский» были поданы

два автобуса ПАЗ-652 (гаражные
номера 2303, 2311), у которых

отопительная система была в ис-

правности. Работники автохозяй-
ства' не собираются отрицать, что

некоторым пассажирам пришлось

туго, что по возвращении из Ле-
нинграда они слегли в постель.

Беда в том, что с дозволения ста-

ропольцев в автобусе находился

один «безбилетный пассажир»,

который и явился распространи-

телем нежелательных микросу-

ществ. Это совсем некстати со-

вершил свое предновогоднее тур-

не всеми уважаемый Дед Мороз.
И не только в его адрес наш кол-

лективный упрек. Как сообщает
тов. Запутряев в своем ответе, в

день поездки был очень сильный
ветер, поэтому в автобусе было
холодно.

ПОКАЗЫВАЕТ
МОСКВА

ПЯТНИЦА, 13 ЯНВАРЯ
11.00 — Теленовости.      11.15 —

—  «Песни революции». 11.45 ■—

«Политические знания — всем».
16.45 —Программа передач. 16.50 —

Для школьников: киножуряал.

17.00 —Для школьников: «Теле-
агентство «Пионерия» (из Ленин-
града). 18.00— Теленовости. 18.20 —

«Клуб кинолюбителей»: «Этапы
большого пути». 19.00 — Литера-
турный театр: В. Вересаев —«Не-
выдуманные рассказы о прош-

лом». К 100-летию со дня рожде-

ния писателя. 20.00 — «Эстафета
новостей». 21.00 —«Календарь му-

зыкальных  побед».   21.50 — 23.00
—  В эфире — «Молодость».

ПОКАЗЫВАЕТ
ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 13 ЯНВАРЯ

9.00 — «Телешкола». Художест-

венное воспитание для учащихся

VII классов «Илья Репин». 9.25 —

Документальный фильм «Укроще-
ние Вахша». 9.35 — Художест-

венный фильм «На задворках» (на
эст. яз.). 10.50 — Научно-популяр-
ный фильм «Одной любви мало».

Юмористический рассказ

Оригинальная приманка
Кто же из рыболовов, признаться по чести, не мечтает поймать

крупную рыбу? Я, например, во сне выуживал таких, что всякая

фантазия отступает. А вот наяву все старания тщетны. Зато прия-

телям моим однажды повезло. Случилось это в низовьях Плюссы,
гам, где река образует разлив. Ну, вы сами понимаете, что в зоне

затопления на дне много топляков, камней и всего прочего, за чем

могут укрываться речные «крокодилины», подстерегая добычу. Ры-
баков, скажу я вам, летом здесь тьма. И неудивительно. -Щук
в разливе расплодилось — пропасть. Сюда-то и отправились в один

из выходных дней мои друзья. Плывут они по водной шири, один

веслами гребет, другой щук ловит. И туда, и сюда забрасывает
блесну, но увы —пусто!

—  Знаешь что, — говорит тот, что на веслах, — когда щука не

берет на обычные блесны, надо ловить ее на оригинальную приман-

ку. На-ка вот, держи...

Повертел спиннингист в руках приманку, похожую и на утюг,

и на сковородку, хмыкнул так, что мальки во все стороны брызну-
ли из воды, но, не желая обижать товарища, нацепил блесну.

—  И где ты взял такую?
—  Где, где —в магазине, конечно. <

Упала блесна в воду далеко-далеко от лодки. Вот это бросок!
—  Крути же, крути. Вот увидишь —дело будет.
И правда, не успел рыбак сделать и десяти оборотов катушки,

как на блесну что-то село.

—   Есть! — выдохнул он удивленно. — Вот тебе и на-а!

—  Ага, — даже привстал на сиденье гребец, —что я говорил.

А жилка с великим трудом наматывалась на катушку, добыча
медленно приближалась к лодке.

—  Ваня, милый, приготовь подсачок.

—  Не волнуйся, держу наготове.

И вот уже щука метрах в двадцати... в пятнадцати. И чем бли-
же она, тем явственнее ощущаются какие-то необычные подергива-

ния и толчки. Десять метров... пять... три...                                      V
Около самой лодки вскипает в водовороте волна.

— Митя-я, держи!
. — Держу, Ваня-я, держу. А хороша щучка, скажи?
— Добра-а, полпуда будет, как штык!
—  Да что ты, Ваня, бо-больше! Пуд!
—  Аг-га-а!

Под самой лодкой снова мелькает в водовороте изогнутое тело

огромной щуки. Руки спиннингиста едва удерживают снасть. А он

уже не шепчет, вопит:

—  Подсачива-ай, душа с тебя вон, уйдет ведь!
Подсачок раз и другой скользит по боку рыбы и, наконец, о

радость!

...Вспотевшие и уставшие приятели некоторое время недоуменно

поглядывали то на дно лодки, то друг на друга. Грохнувший вслед

за этим хохот вспугнул даже чайку, пролетавшую рядом.

А на дне лодки, в подсачке, лежал самый обыкновенный хомут.

Н. ИЛЛАРИОНОВ,
наш корр.

Художник улыбается

Ч1тм нашим.
ЧИТАТЕЛЯМ

Записи в трудовой
книжке

Группа читателей обратилась в

редакцию с просьбой разъяснить

порядок изменения записей в Тру-
довой книжке.

Отвечаем на этот вопрос:

Трудовая книжка администра-

цией предприятия, учреждения

или организации заполняется в

присутствии работника -не позд-

нее пяти дней после приема его

на работу.

Все записи в Трудовой книжке

должны вноситься сразу после

издания приказа или распоряже-

ния о приеме на работу, переме-

щении или увольнении работни-
ка, а также о поощрениях и на-

граждениях.

С каждой новой записью адми-

нистрация    обязана    ознакомить

владельца этой книжки.

Изменения записей о фамилии,

имени и отчестве, образовании и

профессии работника производят-

ся администрацией на основании

документов и со ссылкой на них.

Вносить исправления в записи

о сроках и о характере выполняе-

мой работы или занимаемой долж-

ности, о причинах увольнения н

других сведениях о работе может

только организация, которой про-

изведена неправильная запись.

Свидетельские показания не

могут служить основанием к ис-

правлению записей.

За редактора

И. Г. КОНОНОВ

®)

Справочный отдел

О  ПЕРЕРЕГИСТРАЦИИ ОЧЕРЕДИ
НА    ЛЕГКОВЫЕ    АВТОМАШИНЫ

С 16 по 27 января 1967 года с 16 до 18 часов в горисполкоме
(комната № 2) производится перерегистрация очереди на легковые
автомашины всех марок.

Лица, ранее записавшиеся на очередь и желающие купить ав-
томашину, должны пройти перерегистрацию в указанный период.

Непрошедшие перерегистрацию будут исключены из списков.

Горторготдел.

БЫТПР0МК0МБИНАТУ
требуются на работу

электромонтер, техник-строитель, фотограф.

С предложениями обращаться в контору комбината по адресу:

гор. Сланцы, ул. 1-я Советская, дом № 64, телефон № 20-32.

АД МИНИСТР АДИЯ.

ДЕД МОРОЗ: — Вот уже тринадцатый день не могу попасть

на новогоднюю елку....

Рис. А. Матюк.

17.00 — Программа передач. 17.05

—  Живой выпуск журнала «Гори-

зонт». 18.05 — Документальный
фильм «Их мечта— авиация». 18.25
—  Объявления и реклама. 18.30 —

Театральный вечер: Г. Ибсен —

«Привидения». Спектакль театра

«Ванемуйне». 21.50 — «Актуаль-
ная камера». 22.20 — Программа
передач на завтра. 22.25 — Кино-
альманах «Горизонт». 23.25 —

23.35 — «Актуальная камера»:

спорт.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ХОЗРАСЧЕТНОМУ

РЕМСТРОЙУЧАСТКУ
[требуются на постоянную работу ,

слесари-сантехники и газоэлект-

росварщик.

За справками обращаться по

адресу:    г. Сланцы, Комсомоль-
1 ское шоссе, ремстройучасток

(помещение коиторы находится

за кирпичным заводом).

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЙ СТАНЦИИ «СЛАНЦЫ»

требуются ГРУЗЧИКИ на постоянную и временную работу.
Обращаться к начальнику станции.

ны вдовы Скроф». Начало в 17,
19 часов. Большой концерт худо-

жественной самодеятельности ДК
им. Герасимова города Нарва. На-!
чалс/в 20 часов 30 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 13 яива-.

ря — художественный кинофильм
«Республика ШКИД». Начало в.

12, 14, 16, 18, 20, 22 часа. 14 янва-

ря — новый художественный ки-.

нофильм «Ангел блаженной смер-
ти». Начало в 10, 12, 14, 18, 20,
22 часа. Для детей кинофильм
«Петух». Начало 1 в  16 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 января—

художественный кинофильм «Нок-
тюрн». Начало в 17, 19, 21 час.

О)

»,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13 янва-

ря — художественный кинофильм
«Убить пересмешника». Начало в

17, 19, 21 час. 14 января— художе-

ственный кинофильм «Кто вы,

доктор Зорге?» (две серии в один

сеанс). Начало в 17 и 20 часов.

Молодежный бал. Начало в 20 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
14 января — новый финский худо-

жественный  кинофильм  «Миллио-
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